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Gemeinde Südeichsfeld                        Diedorf, den 27.11.2018 

Hauptausschuss 

 

 

 

N i e d e r s c h r i f t 

 

zur 30. Sitzung des Hauptausschusses der Gemeinde Südeichsfeld am 20.11.2018 

 

 

Ort:  Dienststelle Diedorf, Brückenstraße 3, Sitzungssaal 

Beginn: 19:30 Uhr 

Ende:  21:00 Uhr  

  

anwesende Ausschussmitglieder: siehe Anwesenheitsliste 

 

entschuldigt fehlte:  Herr Holger Montag 

       

Gäste:  Gemeinderatsmitglied Herr Roland Oberthür 

  Gemeinderatsmitglied Herr Karl-Heinz Wehenkel 

  Verwaltungsmitarbeiterin Frau Ninette Hahn, Kämmerin 

  Verwaltungsmitarbeiterin Frau Claudia Uthe, Protokollführerin 

 

       

Ablauf der Beratung: 

 

1. Eröffnung und  Begrüßung 

 

Bürgermeister und Vorsitzender des Hauptausschusses, Herr Andreas Henning: 

- begrüßt die Anwesenden 

 

 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 

Bürgermeister: 

- stellt Beschlussfähigkeit sowie ordnungsgemäße Ladung des Ausschusses fest; 

 bei Sitzungsbeginn sind 5 HA-Mitglieder/Stellvertreter + Bürgermeister  (= 6 Stimm- 

 berechtigte) anwesend 

 

 

3.  Beschlussfassung der Tagesordnung 

 

Tagesordnung: 

 

1.   Eröffnung und Begrüßung 

2.   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

3.   Beschlussfassung der Tagesordnung 

4.   Beratung und Beschlussfassung: Genehmigung der Niederschrift des Hauptausschusses 

   vom 25.09.2018 

5.   Beratung zum Nachtragshaushalt/Finanzplan 2018 

6.   Vorbereitung der Gemeinderatssitzung am 29.11.2018 (Sondersitzung) 

7.   Allgemeine Informationen des Bürgermeisters 
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Abstimmungsergebnis über Tagesordnung: 

Anzahl der Mitglieder des Hauptausschusses:  7  

davon anwesend:     6       

Ja-Stimmen:      6     

Nein-Stimmen:     0 

Enthaltungen:      0 
 

 
4.   Beratung und Beschlussfassung: Genehmigung der Niederschrift der Sitzung des 

 Hauptausschusses vom 25.09.2018 

 

- keine Änderungs- bzw. Ergänzungswünsche 

 

Beschluss- Nr.: 61-30/2018: Genehmigung der Niederschrift der 29. Sitzung des Hauptaus-

schusses vom 25.09.2018 

„Der Hauptausschuss der Gemeinde Südeichsfeld beschließt, das Protokoll der Sitzung vom 

25.09.2018 zu genehmigen.“ 

Abstimmungsergebnis:  

Anzahl der Mitglieder des Hauptausschusses: 7 

davon anwesend:     6       

Ja-Stimmen:      4 

Nein-Stimmen:     0 

Enthaltungen:      2 

  Mit der erforderlichen Mehrheit ist der Antrag durch die Abstimmung des Hauptausschus-

ses angenommen. 

 

 

5.   Beratung zum Nachtragshaushalt/Finanzplan 2018 

 

Bürgermeister: 

- führt aus, dass der Nachtragshaushalt in der letzten Gemeinderatssitzung eingebracht wor-

den ist; an die Verwaltung wurden keine Fragen gerichtet 

- setzt als Ziel die Beschlussfassung durch den Gemeinderat in einer Sondersitzung am 

29.11.2018 

- möchte zeitnah Jahresrechnung und Haushalt 2019 erstellen; ist aber auf Grund momentan 

personeller Engpässe schwierig (Langzeiterkrankte, Ausscheiden in Rente) 

- zeitgleich fällt für Rodeberg ebenfalls wegen Krankheit ein erhöhter Verwaltungsbedarf an 

(auch Nachtragshaushalt)  

- möchte planmäßige Gemeinderatssitzung am 13.12.2018 mit gemütlichem Jahresausklang 

im Saal in Faulungen durchführen 

 

Herr Dr. Dieter Herold: 

- spricht Erhöhung bei den Kindergärten bzw. drastische Unterschiede in den einzelnen Ort-

schaften an 

 

Bürgermeister: 

-  ist in erster Linie der gestiegenen Kinderzahlen und der Personalkostenerhöhung geschul-

det 

- Abrechnungsgrundlage bilden die Verwendungsnachweise des Jahres 2017 

- gibt aktuelle Kinderzahlen zur Kenntnis: 

o Heyerode: 85 (volle Auslastung) 

o Diedorf: 85 (volle Auslastung) 

o Wendehausen: 60 (Antrag auf Erweiterung – 70 Plätze) 

o Lengenfeld unterm Stein: 75 (Antrag auf Erweiterung – 80 Plätze) 

o Hildebrandshausen: 25 (Antrag auf Erweiterung – 28 Plätze; Wunsch 33 Plätze)  

- denkt, dass Anzahl nicht auf Dauer auf diesem sehr hohen Niveau bleibt 
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- sieht es als unumgänglich an, sich mit dem Thema Elternbeiträge zu befassen 

 

Herr Karl-Josef Hardegen: 

- ist ebenfalls erstaunt über die unterschiedliche Höhe der Kitaplätze in den einzelnen Ort-

schaften 

 

Bürgermeister: 

- führt als Begründung auch die unterschiedliche Altersstruktur des Personals an 

 

Herr Uwe Metz: 

- erklärt dies auch mit der Altersstruktur der Kinder (erhöhter Bedarf bei Krippenkinder) 

- erkundigt sich außerdem nach der Haushaltsstelle 77100 5301 - Mieten  

 

Bürgermeister: 

- dort eingestellt sind u.a. die Mietkäufe für 5 Multicars, den Traktor in Wendehausen sowie       

1 Minibagger 

- sagt eine Auflistung zu 

 

Herr Gundolf Montag: 

- strebt den Verkauf des alten Traktors über das Internet an 

 

Bürgermeister: 

- sagt aus, dass erste Angebote bereits an ihn herangetragen worden sind (5 T€) 

 

Herr Gundolf Montag: 

- interessiert sich dafür, was in der Umlage für Rodeberg enthalten ist 

 

Bürgermeister: 

- informiert, dass hier sämtliche Mitarbeiter aufgeführt sind, die Tätigkeiten für Rodeberg aus-

führen; der Mitarbeiter Werner Drössler wird extra geführt 

- Rodeberg dürfte als erfüllte Gemeinde kein eigenes Personal haben 

 

Herr Uwe Metz: 

- spricht die Baukosten am Verwaltungsgebäude in Heyerode an (Seite 7) 

 

Bürgermeister: 

- legt dar, dass es sich um einen Haushaltsrest handelt, der zugunsten von Maßnahmen in 

Lengenfeld unterm Stein eingekürzt worden ist (Tür Verwaltungsgebäude, Alte Schule) 

 

Herr Dr. Dieter Herold: 

- erkundigt sich nach der Brüderstraße Heyerode – ist zugunsten Faulungens um 90 T€ ge-

kürzt worden 

 

Frau Ninette Hahn: 

- bestätigt, dass diese Mittel im nächsten Jahr wieder  zusätzlich eingestellt werden müssen 

 

Bürgermeister: 

- führt aus, dass die Maßnahmen am Faulunger Saal abgeschlossen sind 

- offen sind noch Kegelbahn, Dach und Fassade 

 

Herr Karl-Heinz Wehenkel: 

- erläutert, dass am Dach des Saales die Tragfähigkeit der Binder nicht gegeben war und die 

dadurch zusätzlich entstandenen Kosten für die Unterkonstruktion im Vorfeld nicht abzuse-

hen war 

- rät, zukünftig die Kostenschätzungen um 20 % hochzusetzen, um solche unerwarteten Er-

weiterungen abfedern zu können 
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Herr Marcel Hohlbein: 

- merkt an, dass es im Vorfeld in Faulungen eine Bauausschuss-Sitzung gegeben hat 

 

Bürgermeister: 

- verweist darauf, dass dann weniger Maßnahmen durchgeführt werden können 

- nimmt Architektin in Schutz – hat gute Arbeit geleistet 

 

Herr Karl-Josef Hardegen: 

- möchte wissen, ob die Bausumme in Gänze durch Beschlüsse abgedeckt ist 

 

Bürgermeister: 

- verneint dies; Nachträge zu den Dorferneuerungsmaßnahmen sind nicht abgedeckt 

- für die Kegelbahn liegt noch keine Planung vor 

- berichtet, dass das Mobiliar (Tische und Stühle) aus dem Ortschaftsbudget und Spenden  

finanziert worden ist; wobei die Tische aber von schlechter Qualität sind und deshalb zu-

rückgeschickt werden; ein neues Angebot wird eingeholt 

 

Herr Uwe Metz: 

- sieht Kegler in Faulungen im Vorteil; in anderen Ortschaften sind in Gaststätten Kegelbah-

nen vorhanden, für die Mieten gezahlt werden müssen 

 

Herr Dr. Dieter Herold: 

- erkundigt sich, ob die Rücklage bereits aufgebracht ist 

 

Frau Ninette Hahn: 

- bestätigt dies 

 

Herr Gundolf Montag: 

- erfragt den aktuellen Stand der außenstehenden Gewerbesteuern 

-  erbittet Information an Gemeinderat 

 

Herr Marcel Hohlbein: 

- möchte wissen, wie auf Seite 7 – Kauf von beweglichen Sachen des Anlagevermögens 

(Feuerwehrfahrzeug T5) die Erhöhung um 22 T€ zustande kommt  

 

Bürgermeister: 

- sagt aus, dass in dieser Position noch andere Fahrzeuge enthalten sind 

 

Herr Karl-Josef Hardegen: 

- befürwortet die Einsparung Unterhalt von unbeweglichem Vermögen/Straßen (Seite 5) in 

Höhe von 5 T€ nicht  

 

Frau Ninette Hahn: 

- bestätigt, dass es sich um Reparaturmaßnahmen handelt 

 

Herr Uwe Metz: 

- sieht die Gefahr des Abrutschens in ein Haushaltssicherungskonzept 

 

 

6.   Vorbereitung der Gemeinderatssitzung am 29.11.2018 (Sondersitzung) 
 

1. Eröffnung und Begrüßung 
 
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
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3. Beschlussfassung der Tagesordnung 
 

     4. Überreichung von Ernennungsurkunden an Feuerwehrmitglieder 
 
     5. Beratung und Beschlussfassung: Genehmigung des Protokolls der Gemeinderats-
 sitzung vom 25.10.2018 
      
     6. Beratung und Beschlussfassung: 1.  Nachtragshaushaltssatzung und Nachtrags- 
 haushaltsplan der Gemeinde  Südeichsfeld für das Jahr 2018 
 
     7. Beratung und Beschlussfassung: 1. Nachtragsplan Finanzplan und Investitions- 
 programm der Gemeinde Südeichsfeld 2017 - 2021  
 
     8. Beratung und Beschlussfassung: Aufwandsentschädigung Bibliothekare 
 
 Bürgermeister: 

- erfragt Gesprächsbedarf seitens der Fraktionen 
 
 Herr Dr. Dieter Herold: 

- sagt aus, dass die Freie Wählergemeinschaft Heyerode den Vorschlag des Ausschusses 
für Kultur, Jugend, Tourismus und Soziales akzeptiert 

 
 Herr Gundolf Montag sowie Herr Uwe Metz schließen sich im Namen ihrer Fraktionen an 
 
     9. Anfragen aus dem Gemeinderat/Ortschaftsbürgermeister/Ortschaftsräte 
 
   10. Bürgeranfragen 
 
   11. Stand Baumaßnahmen 
 
   12. Allgemeine Informationen des Bürgermeisters 
 
  

7.   Allgemeine Informationen des Bürgermeisters 
 
./. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

gez. Andreas Henning    gez. Claudia Uthe 

Bürgermeister      Protokollführerin 


